

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

### La Métropole de Lyon expérimente le dispositif « Premières pages » pour sensibiliser à la lecture dès le plus jeune âge

Le dispositif « Premières pages » est un dispositif national, soutenu par le ministère de la Culture, qui a pour but de sensibiliser les familles à l'importance de la lecture, dès le plus jeune âge. La Métropole de Lyon a souhaité expérimenter ce dispositif de soutien à la parentalité dans les quartiers classés QPV à destination des publics les plus fragiles.

« Premières pages » consiste à offrir, à chaque naissance ou à l'adoption d'un enfant, un lot constitué d'un album original et des conseils de lecture dans le réseau des bibliothèques à l'échelle départementale.

Pour mettre en place l'expérimentation du dispositif, la Métropole de Lyon s'est appuyée sur la bibliothèque des Sources à Écully qui s'est portée volontaire, et son réseau de professionnels de la Protection Maternelle et Infantile. Ce choix est motivé par la **volonté de la Métropole à concentrer le dispositif dans les Quartiers Politiques de la Ville** et les familles parfois éloignées de la lecture et des équipements culturels telles les bibliothèques. Cette expérimentation correspond à deux objectifs majeurs de la stratégie culturelle métropolitaine : faire de la culture un levier d'inclusion sociale et renforcer l'offre culturelle sur son territoire.

Les familles du quartier des Sources se sont vues remettre par la Métropole l'album jeunesse « *Ce petit moment, à lire dès la naissance* » de l'autrice et dessinatrice Élo et par la ville d'Écully un abonnement à la médiathèque du Réseau Rebond. Au total, 300 livres jeunesse seront remis dans les différents accueils PMI des QPV de la Métropole.

Au-delà du don de livre aux familles, le dispositif insiste sur **l'éveil culturel et la sensibilisation à la lecture dès le plus jeune âge** qui sont des facteurs importants dans le développement des enfants (langage, mémoire, apprentissage, réflexion). Il permet de **favoriser les temps de partage, de disponibilité et d'échange dans la relation parent-enfant**. Enfin, « Premières pages » développe le lien qu'entretiennent les familles avec les bibliothèques et les invite à y revenir régulièrement.

*« Ce projet est une initiative clé alors car le livre est un élément essentiel de l'éducation. La lecture influe sur ce que nous sommes, elle aide à lutter contre les inégalités, à briser la barrière de la langue. Lancer ce dispositif dans le quartier des Sources est un symbole de notre engagement à garantir une culture pour toutes et tous. Les bibliothèques sont des lieux ressources essentiels du service public. Je remercie le personnel de la bibliothèque des Sources, les services de la ville d'Écully et ceux de l'État et nos professionnels notamment dans les PMI qui oeuvrent au quotidien, sur le terrain pour faire de la lecture un socle commun indispensable »* a souligné **Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon**.

Pour réaliser les objectifs du projet, des partenariats entre le réseau des bibliothèques et les professionnels de la PMI de la Métropole de Lyon ont été noués pour renforcer le rôle d'accompagnement à la parentalité, former les acteurs sur les enjeux de la lecture publique et valoriser la littérature jeunesse.

Le dispositif mis en place dans un premier temps à Écully devrait être élargi à d'autres médiathèques volontaires.



Lucie Vacher, Vice-présidente de la Métropole de Lyon en charge de l'enfance, de la famille et de la jeunesse, et Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon, ont rencontré les familles du quartier des Sources dans le cadre du dispositif Premières pages.



L'autrice et dessinatrice Élo étant présente à la bibliothèque des Sources pour offrir et dédicacer son album jeunesse